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1 – DATA : 29 de janeiro de 2007.

2 – HORA : 14h às 17h.

3 – LOCAL : Auditório do Inmetro – Rio Comprido/RJ.

4 – AGENDA :

1) Discussão sobre os projetos estratégicos do Plano Brasileiro de Normalização.

2) Outros assuntos.

5 – PATICIPANTES:

NOME ENTIDADE
Alexsandro Nogueira Reis INMETRO
Alfredo Carlos O. Lobo INMETRO
Carlos Roberto Carpes ANTAQ
Geraldo Takeo Nawa ABINEE
João Batista Porto C. Moura CNC
Marcia Cristina Oliveira ABNT
Marcio Luiz Varani ANVISA
Mario William Esper Presidente do CBN
Paulo Alvim SEBRAE
Ricardo Fragoso ABNT
Walter Luiz Lapietra ABIMAQ

      AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS:
Léa Vaz Cardoso CNA
Roberto dos Reis Alvarez ABDI

6. ASSUNTOS TRATADOS:

6.1 – Abertura

6.1.1 - O presidente do Comitê Brasileiro de Normalização - CBN, Dr. Mario William Esper, abriu a
reunião dando as boas vindas aos participantes e agradecendo-os pela presença. Em seguida, passou para
a consideração dos itens de pauta.

6.2 - Discussão sobre os projetos estratégicos do Plano Brasileiro de Normalização

6.2.1 - O Secretário Executivo do CBN, Dr. Alfredo Lobo, explicou o motivo de se convocar esta reunião
extraordinária, argumentando que a justificativa foi a necessidade de repensar os projetos estratégicos do
PBN, propondo alternativas no sentido de rever ações, avaliar novas possibilidades de financiamento ou
descontinuar projetos considerados irrelevantes para o momento atual.
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6.2.2 – Na seqüência, o Sr. Alexsandro Reis do Inmetro fez uma apresentação sobre o histórico do
desenvolvimento dos projetos desde a concepção do PBN, destacando os seguintes pontos principais:

- Plano Brasileiro de Normalização – PBN aprovado em setembro de 2004;
- Proposta inicial de carteira de projetos do PBN aprovada na 12ª RO do Comitê, em junho de 2005:

Projetos Estratégicos do PBN

1. Disseminação da Cultura da normalização na sociedade
2. Facilitação do acesso ao acervo de normas brasileiras
3. Sistematização do processo de normalização
4. Promoção da adoção de normas internacionais
5. Apoio à modernização da regulamentação técnica
6. Sustentabilidade da atividade de normalização

- Coordenadores dos projetos:
Projeto 1: Inmetro
Projetos 2, 3, 4, 5 e 6: ABNT

- Situação de cada projeto e dificuldades encontradas:

Projeto Situação Dificuldades

Projeto 1
- Detalhamento das ações com estimativa de

custos.
- Encaminhado para a FINEP em Ago/2006.
- Encaminhado para a CNC em Dez/2006.

- Após formatação conforme a
metodologia GEOR, o projeto ainda
carecia de melhor detalhamento
para as ações.

- Não liberação de recursos.

Projeto 2
- Detalhamento das ações com estimativa de

custos.
- Encaminhado em Set/2006 para a STI/MDIC.

- Não liberação de recursos.

Projeto 3
- Detalhamento das ações com estimativa de

custos.
- Encaminhado em Set/2006 para a STI/MDIC.

- Não liberação de recursos.

Projeto 4
- Detalhamento das ações com estimativa de

custos.
- Encaminhado em Set/2006 para a STI/MDIC.

- Não liberação de recursos.

Projeto 6
- Detalhamento das ações com estimativa de

custos.
- Encaminhado em Nov/2006 para a

STI/MDIC.

- Não liberação de recursos.

Obs: O projeto 5 “Apoio à Modernização da Regulamentação Técnica” da listagem de projetos
inicial saiu da carteira por se tratar de um tema afeto ao Comitê Brasileiro de Regulamentação – CBR.

6.2.3 – Em seguida, a Sra. Marcia Cristina fez uma apresentação sobre as ações dos projetos coordenados
pela ABNT:
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Projeto 2

Ações Situação
2.1.  Desenvolvimento e implantação de um sistema

informatizado para a disponibilização do acervo de normas
brasileiras da ABNT.

- EM ANDAMENTO

2.2.  Aquisição e instalação de equipamentos para permitir o
acesso ao acervo de Normas Brasileiras da ABNT nos locais
definidos.

- NÃO REALIZADA

2.3.  Desenvolvimento e implantação de uma estrutura de
suporte para o sistema.

- NÃO REALIZADA

2.4.  Desenvolvimento e implementação de ferramentas para
gerenciamento do acervo, a fim de mantê-lo atualizado a
normalização internacional e regional.

- EM ANDAMENTO

2.5.  Capacitação e treinamento de multiplicadores para apoio
aos usuários do sistema.

- NÃO REALIZADA

2.6.  Realização de seminários sobre a importância do uso de
normas brasileiras e desenvolvimento de material didático e
divulgação do projeto.

- NÃO REALIZADA

2.7.   20 assinaturas do acervo completo da ABNT. - NÃO REALIZADA

6.2.4 – Com relação `a ação 2.2, Márcia Cristina explicou que essa ação se refere à disponibilização de
normas em Universidades, sem considerar o aspecto comercial.

Projeto 3

Ações Situação
3.1.   Criação do Comitê de Orientação Estratégica da ABNT - REALIZADA

3.2. Desenvolvimento de aplicativo para sistematização do
desenvolvimento de normas - ABNT Livelink.

- EM ANDAMENTO
3.3. Treinamento de Superintendentes, Secretários e
Coordenadores de Comissões de Estudo no aplicativo.

- PROGRAMADO PARA 30 CT ATÉ
30.12.2007

3.4.  Elaboração de material de divulgação do aplicativo. - NÃO REALIZADA
3.5. Promoção de campanha de divulgação do aplicativo
(workshops, seminários, encontros, etc.).

- NÃO REALIZADA

3.6.  Avaliação do PAN frente aos Programas de Normalização
da ISO, IEC e AMN.

- EM ANDAMENTO

3.7.  Identificação dos agentes e programas governamentais e
privados envolvidos com a normalização, e agrupar os agentes

- EM ANDAMENTO
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por macro-setores.
8. Realização de Workshops com os macro-setores. - NÃO REALIZADA
9. Elaborar critérios para avaliação do grau de aplicabilidade das
normas estabelecidas.

- EM ANDAMENTO

6.2.5 – Referindo-se `a ação 3.2, Márcia Cristina explicou que o Livelink é um aplicativo utilizado pela
ISO no processo de elaboração de normas.  A intenção da ABNT é ter 30 Comitês Técnicos trabalhando
com esse sistema informatizado até o final de 2007.  Perguntado sobre o orçamento  total do projeto 3, o
Diretor Geral da ABNT, Dr. Ricardo Fragoso, informou que o custo total desse projeto foi estimado em R$
500.000,00 e que o livelink custa cerca de R$ 60.000,00.

Projeto 4

Ações Situação
4.1.  Elaboração de material e cursos para capacitação de

especialistas brasileiros em técnicas de participação na
normalização regional e internacional

- EM ANDAMENTO

  (Projeto MCT/FINEP/SENAI)

4.2. Realização de Seminários para conscientização da
importância da participação brasileira na normalização regional e
internacional. - NÃO REALIZADA

4.3.  Criação de mecanismos para avaliação da participação
brasileira na normalização regional e internacional. - EM ANDAMENTO

4.4.   Desenvolvimento de programa para avaliação do acervo de
Normas Brasileiras da ABNT frente aos acervos da ISO e da
IEC.

- NÃO REALIZADA

6.2.6 – Dr. Lobo propôs que o projeto 4, por conter ações que fazem parte do processo operacional da
ABNT,  seja retirado da carteira de projetos.

Projeto 6

Ações Situação
6.1. Realização de Seminários sobre a necessidade de assegurar

recursos financeiros às atividades de normalização nacional
(elaboração de Normas Brasileiras) e as atividades de
normalização internacional (presença internacional)

-   NÃO REALIZADA

6.2.  Desenvolvimento de um Projeto com o objetivo de constituir
parcerias (convênios e acordos, etc.) com órgãos e agências
regulamentadoras para a alocação de recursos para o
desenvolvimento de normas de interesse específico dos
mesmos.

-   NÃO REALIZADA

     (PROJETO PILOTO ANA)
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6.3. Desenvolvimento de um Projeto com o objetivo de
regularizar a contribuição do Estado e dos demais agentes
econômicos com vistas a assegurar o pagamento, no devido
tempo, das anuidades referentes à filiação da ABNT em
organismos internacionais e regionais de normalização.

-   NÃO REALIZADA

     (PROJETO MDIC)

6.4.  Desenvolvimento de um Projeto com o objetivo assegurar
recursos financeiros compartilhados entre a iniciativa privada e o
Estado para a participação do País nas atividades dos Comitês
Técnicos de normalização regional e internacional.

-   NÃO REALIZADA

     (PROJETO MCT)

6.2.7 – Ao final das apresentações, Dr. Lobo comentou que a ABNT apresentou melhora significativa nos
seus processos internos nos últimos 3 anos.  Observou que à época da concepção dos projetos do PBN, a
ABNT apresentava algumas dificuldades, hoje superadas, que justificavam a implementação dos
mencionados projetos.

6.2.8 – Os membros do Comitê acordaram propor ao Ministério da Ciência e Tecnologia - MCT a criação
de bolsas específicas para financiamento da participação de especialistas nos Foros Internacionais de
Normalização.  Para tanto, sugeriu-se elaborar uma recomendação ao Conmetro no sentido de possibilitar a
ABNT negociar com o MCT a criação das bolsas para financiamento das ações mencionadas
anteriormente.   Propôs-se também a formalização perante o Conmetro da retirada dos seguintes projetos
do PBN:

• Projeto 4 - Promoção da adoção de normas internacionais
• Projeto 5 – Apoio à modernização da regulamentação técnica

6.2.9 – O Dr. Mario William propôs a escolha de 2 projetos do PBN para que representantes do Comitê
possam agendar uma reunião com o presidente da FINEP com o objetivo de discutir possibilidades de
financiamento.

6.3.0 – O Dr. Lobo sugeriu fazer levantamento das ações da normalização que têm interface com o
Programa de Aceleração do Crescimento – PAC do governo federal.  A idéia é que esse levantamento seja
utilizado como base de argumentação quando da negociação de financiamento para as atividades da
normalização.  Foi sugerido que esse levantamento delineie as principais correlações da Normalização,
Metrologia e Avaliação da Conformidade com o programa supramencionado.  O Dr. Mario William
informou que já tem pronta uma palestra sobre o PAC e que irá encaminhá-la para a Secretaria Executiva.

6.3.1 - Propôs-se a criação de um grupo para estudar o PAC formado pelos seguintes representantes:
- Alexsandro Reis / Secretaria Executiva do CBN
- Mario William / Presidente do CBN
- Marcia Cristina / Representante da ABNT
O prazo limite acordado para o estudo do documento referente ao PAC foi a última semana de fevereiro.
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6.3.2 – O Dr. Lobo, reforçando a sugestão do Dr. Mario William citada no item 6.2.9, ressaltou que os
projetos priorizados deveriam ser apresentados ao secretário do MDIC,  Dr. Jairo Klepacz, e ao presidente da
FINEP, Dr. Odilon Antônio  Marcuzzo do Canto, mediante representantes do CBN.

6.3.3 – Os membros do Comitê priorizaram 3 projetos para negociação:

 Projetos para serem apresentados ao secretário do MDIC  e ao presidente da FINEP:
• Projeto 1 – Disseminação da Cultura da Normalização na Sociedade
• Projeto 2 – Facilitação do Acesso ao Acervo de Normas Brasileiras

 Projeto para articulação junto a ABDI:
• Projeto 3 – Sistematização do Processo de Normalização

6.3.4 – Referindo-se ao projeto 6 (Sustentabilidade da atividade de normalização), o Dr. Ricardo Fragoso
sugeriu que algumas de suas ações sejam transferidas para o projeto 3 (Sistematização do processo de
normalização).  Com isso, o projeto 6 deixa de existir e o projeto 3 passa a ter novo nome: Sistematização
do Processo de Normalização e da Participação na Normalização Regional e Internacional.  As ações do
projeto 6 que foram transferidas para o projeto 3 são as ações 6.2, 6.3 e 6.4.

6.3.5 – O Dr. Lobo exemplificou alguns critérios para a elaboração da exposição de motivos que
acompanhará o documento que será encaminhado ao Conmetro:

- Retirada de projetos considerados como ações sendo desenvolvidas pela ABNT;
- Necessidade de se dar foco nos projetos;
- Otimização de recursos.

6.3.6 – O CBN irá agendar reunião com o secretário do MCT e com o presidente da FINEP com o objetivo
de discutir o financiamento para os projetos priorizados do PBN.  O prazo limite acordado para está ação
foi a última semana de fevereiro.
6.3.7 – O prazo estimado para envio de todos os documentos para a próxima reunião do Conmetro foi o dia
05/03/2007.

6.4 – Outros assuntos

6.4.1 -  O Dr. Ricardo Fragoso informou que no mês de maio de 2007 será realizada no Brasil a reunião do
COPOLCO – Comitê de Política dos Consumidores.  Será a primeira vez que esse Comitê se reunirá em
um país da América do Sul. O Dr. Lobo destacou que esse Comitê é um dos que possuem maior influência
política na ISO.
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PENDÊNCIAS DO COMITÊ

ITEM DA ATA AÇÃO RESPONSÁVEL PRAZO

6.2.8 Elaborar Resolução para o Conmetro 05/03/07
6.3.1 Fazer levantamento das ações do PAC relacionadas à

Normalização.
GT CBN 28/02/07

6.3.6
Agendar reunião com o secretário do MDIC e com o
presidente da FINEP.

CBN 28/02/07

6.3.7 Envio de todos os documentos para a próxima reunião
do Conmetro.

Secretaria
Executiva 05/03/07

___________________________________
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